

Fiscalía y acusación particular elevaron ayer a definitivas las peticiones de pena de 6 y 8 años de cárcel, respectivamente, para el ex director de Anesvad, José Luis Gamarra. Ambas consideran «muy grave», por «su reiteración», que el acusado «se apropiase» de fondos de la ONG.

## Las acusaciones consideran «muy grave» que Gamarra «se apropiase» de fondos

GARA | BILBO

Durante la última sesión del juicio que ayer quedó visto para sentencia en la Audiencia de Bizkaia contra los tres ex directivos de Anesvad, la Fiscalía afirmó que «independientemente de su móvil», lo que ha hecho José Luis Gamarra «ha sido parcialmente y como línea de defensa, restituir un dinero que no llega ni a la mitad de lo que realmente se habría apropiado».

Dijo que, «aunque aparece como restituida la cantidad de

cuatro millones, la real, que por arte y disposición del señor Gamarra se realiza, son tres millones y medio». Según añadió, «hay una voluntad de no reparación», que, a juicio de la Fiscalía «tiene que ser también valorada». Señaló que solicita una pena de 6 años por un delito «continuado», con un agravante tipificado en 50.000 euros que, se «ha repetido en el caso del señor Gamarra hasta 150 veces».

La fiscal afirmó que se trata de un «apropiación indebida muy grave», por «su reitera-

9 MILLONES

**Se reclama a los tres acusados que devuelvan los casi 9 millones de euros que desviaron. Al contrario que Gamarra, el ex director general lo ha devuelto y el ex director financiero se ha comprometido a hacerlo a plazos.**

ción» y porque el dinero iba destinado a una ONG», mientras que la acusación particular remarcó que José Luis Gamarra «desde hace años» disponía de fondos de la entidad como si «fueran propios».

Para los otros dos acusados, Francisco Martínez Fernández y José Miguel Sustacha Olabe, director financiero y director general de 2002 a 2006 se redujeron la petición de pena de los 6 años pedidos inicialmente a 20 meses, porque se han autoinculcado y han devuelto parte del dinero, con el compromiso de reintegrar el resto.

La defensa del ex director pidió su absolución porque, según indicó, «no está diciendo que el señor Gamarra sea un premio Nobel de la gestión de entidades de la Fundación, pero lo que está diciendo es que no hemos hablado de un sólo euro que se haya metido a su bolsillo».

## Arrestados seis navarros en una operación contra el tráfico de drogas

GARA | IRUÑEA

La Policía española informó ayer de que ha desarticulado un grupo organizado dedicado al tráfico de drogas en Nafarroa, con la detención de seis personas de entre 40 y 45 años, de las que tres han ingresado en prisión.

En la operación denominada «Plaza», según los datos aportados por la Jefatura Superior de Policía se hallaron en el interior de un piso en Burlata 2,5 kilos de cocaína, 5 de sustancia de corte y un «laboratorio o cocina clandestina» con elementos para la manipulación, adulteración, pesaje y distribución de la droga.

## Hallan los cadáveres de los vecinos de Ermua y Tutera desaparecidos el domingo

GARA | DONOSTIA

La búsqueda de dos vecinos de Ermua y Tutera desaparecidos desde el domingo no acabó felizmente, pues sus cuerpos sin vida fueron hallados ayer en un terraplén de la subida a Arrate, en el término municipal de Eibar, y en una vivienda de la capital ribera, respectivamente.

El hallazgo del cadáver del ermuarra desaparecido se produjo alrededor de las 8.50 junto a la carretera GI-3950, que sube al alto de Arrate, donde un hombre observó un todoterreno Mitsubishi en el fondo de un terraplén de unos 100 metros y un 60% de desnivel. A continuación, dio aviso a SOS Deiak 112.

Agentes de la Ertzaintza y los Bomberos se desplazaron al lugar, una zona «abrupta, de fuerte desnivel y difícil acceso», donde encontraron junto al coche el cuerpo del vecino de Ermua de 59 años, que era buscado tras la denuncia de sus allegados. Efe indicó que la Policía autonómica cree que la víctima falleció al salirse de la calzada el vehículo que conducía y precipitarse por un barranco.

Familiares de la víctima presentaron el martes una denuncia de desaparición en la que detallaron que no tenían conocimiento de su paradero desde el domingo. El cadáver fue trasladado al Servicio de Patología Forense de Donostia, donde se le realizará la autopsia. La Ertzaintza abrió una investi-

gación para tratar de esclarecer las circunstancias del suceso.

Pero no iba a ser la única noticia luctuosa que deparó la jornada respecto a personas desaparecidas y que eran buscadas por familiares y amigos. En Tutera, según informó el Gobierno navarro a través de un comunicado, se encontró el cuerpo sin vida de R.C.J., vecino de la misma capital ribera, de 40 años, que estaba desaparecido desde el domingo pasado.

### También se investigará

El hallazgo del cadáver se produjo en torno a las 13.30 en un domicilio del Casco Antiguo de Tutera. La Policía Foral está investigando las causas del fallecimiento. Poco después de encontrar el cuerpo sin vida, el Gobierno navarro desactivó el dispositivo de búsqueda establecido desde ayer mismo a primera hora de la mañana.

Según indicó el Ejecutivo de Iruñea en un comunicado, en un baño del paseo del Prado de Tudela habían sido encontradas pertenencias personales de R.C.J., quien según su familia requería una medicación diaria.

En el dispositivo de búsqueda que se había desplegado horas antes participaron, entre otros efectivos, agentes de la Policía Foral, así como miembros del parque comarcal de Bomberos de Tutera, del Grupo de Rescate Acuático, de la Policía Municipal, de Protección Civil, DYA y de la Cruz Roja.

## Estudiantes de IA cortan avenidas en Iruñea en contra de la política educativa



Agentes de la Policía Foral vigilan a los estudiantes de IA en Sancho el Fuerte.

GARA

GARA | IRUÑEA

Estudiantes de Ikasle Abertza-leak (IA) realizaron ayer cortes de tráfico en varias avenidas de Iruñea para protestar por el modelo educativo de las regresivas reformas que están llevando a cabo los gobiernos navarro y español.

Tal y como anunciaron en una rueda de prensa la pasada semana, IA ha puesto en marcha una campaña para denunciar una política educativa basada en los recortes económicos, decretos forales para el control del alumnado,

mercantilización del sistema, el Plan Bolonia, imposición de currículos ajenos y la imposibilidad de efectuar estudios superiores en euskara.

«Es imprescindible invertir en la educación pública recortando en otros ámbitos, como el policial o en macroconstrucciones como el TAV. Es imprescindible un cambio de raíz en el modelo educativo, construyendo uno que defienda todos los derechos estudiantiles y fomenta la participación activa», destacó IA, que denunció que quienes participaban ayer en una sen-

tada en la cuesta de Beloso fueron golpeados sin mediar palabra alguna por agentes de la Policía española.

Las movilizaciones convocadas en marzo por IA contra la política educativa continuarán con una huelga general estudiantil el día 22, en el marco de la cual tendrá lugar una manifestación que partirá desde la Plaza del Castillo a las 12.00.

Asimismo, los estudiantes de IA mostraron su adhesión a la huelga general convocada para el día 29 contra la reforma laboral.

## SORALUZE

## José Antonio Calles presidirá el hogar del jubilado Itxaropena

■ NEREA ISASTI

**SORALUZE-PLACENCIA.** Finalmente, se ha decidido que sea José Antonio Calles quien presida la junta directiva del hogar del jubilado Itxaropena durante, al menos, los dos próximos años. En las tareas organizativas, acompañarán a Calles Juanita Soraluze como vicepresidenta, Encarna Arrizabalaga como tesorera, Araceli Maiztegi como secretaria y Natalia San José, Pedro Aldazabal, Pedro Jorge y Mari Fran Aizpuru como vocales.

### Teatro

Como parte del programa cultural del Día Internacional de la Mujer, que se celebró el pasado día 8, mañana viernes, el Antzoki acogerá, a partir de las 22.15 horas, la obra titulada 'Como como coco, me descoco poco', de la compañía Quemadura Teatro. Un espectáculo sobre 'comeduras de coco' con ritmo trepidante en el que las actrices Josune Montón y Laura López, bajo la dirección de otra mujer, Belén Nevado, muestran lo cómico de lo dramático de nuestra cotidianidad.

### Euskaraz bizi

Pil-pilean euskara elkarteak autobus antolatu du larunbatean Donostian Euskaraz Bizi Egunera joateko. Izena emateko, elkartean bertan, edota Arrano edo Iratxon eman daiteke izena. Bazkarirako erreserba ere egin daiteke.

## ERMUA

## Ermua celebra el día contra el racismo y la xenofobia

■ K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** El día Internacional para la eliminación de la discriminación racial se celebrará el 21 de marzo. Por ese motivo, Ermua acogerá hasta el 22 de marzo una nueva edición de la Semana contra el Racismo y la Xenofobia. La conmemoración trae un completo programa de actividades cuyo principal objetivo será crear espacios de reflexión sobre el racismo y la discriminación racial.

El lunes, día 19, a las 12.30 en Lobiano, se celebrará una mesa redonda sobre 'Inmigración y salud mental: un paso para la integración'. Se analizará el impacto de los procesos migratorios en la salud mental de las personas inmigrantes, los factores de riesgo psi-

## MUTRIKU

# Ziriako Andonegi jaio zeneko mendeurrena ospatuz mahai-ingurua gaur Zabielen

## 'Errepublikan denbora' jorratuko dute sei herritarrek

■ GORRITIBEREA

**MUTRIKU.** Ziriako Andonegi Andonegi euskal idazlea jaio zela ehun urte beteko dira bihar,

1912ko martxoaren 12an jaio eta 1981eko azaroaren 27an hil baitzen Mutriku. Hori dela eta oroimena gorde eta transmisioa landu asmoz, bi hitzaldi antolatu dira; lehena gaur ospatuko dena eta bigarrena berri hurrengo ostegunean, martxoaren 22an.

Bi hitzaldiak arratsaldeko 19:00etatik aurrera ospatuko dira Zabielen kultur etxean, eta bertan bi gai oso interesgarriak jorratuko dira; 'Errepublikan denbora Mutriku' herriko sei aiton-amonek kontatuta, eta 'Aitor eta beste mitoak, Gerra aurreko zertzeladak' Iñaki Egaña historialariak emana.

Gaurko ekitaldiak badu mami-rik izan ere garai hartako gizon-emakumei omenaldia luzatuko baitzaie mendeurrenaz baliatuz. Mahai-ingurua hasi baino lehen Jon Azpillaga bertsolariak bizpahiru bertso kantatuko ditu eta ondoren hasiko da kontakizuna.

### Ziriako sortzailea

'Aitorren hizkuntza zaharra' abestiaren letra idatzi zuelako da ezaguna Ziriako Andonegi, nahiz eta



Ziriako Andonegi



Mutrikuri oso lotuta bizi izan zen beti Ziriako Andonegi euskal idazlea.

hainbat lan desberdin egin bizitzan zehar. Besteak beste 'Euzkadi' eta 'El Día' egunkarietan kolaboratu zuen, 'Argia', 'Zeruko Argia' eta 'Eusko Deya' astekarietan eta 'Euzko-Gogoa', 'Oleri' eta 'Redención' aldizkarietan.

Guda zibilean gudari bezala ibili zen eta Santandertik Frantziara ihesi zihoala preso hartu zuten frankistek eta ondorioz, 'escritor vasco separatista' akusaziopean heriotza zigorra ezarri zioten. Zigorra kentzea lortu zuen, baina urte mordoak eman zuten preso Ondarretako espetxean, Mirandako kon-

tzentrazio eremuan, Guadalajaran eta Segovian besteak beste. Oso herri-zailea izan zen, ondoko bertso honetan adierazten duen bezala: Motriku'n jaio nintzan, Motriku'n naiz bizi; Arno-mendi oiñean, ur-ertzean aza; Jaingo ta euskeraren, babesean ezi; gure oitura zaarak, maitatuaz beti; nire azken-arnasa, emen izan bedi!

### 'Mutrikuko berdela'

Aurten 180 urte betetzen dituen Mutrikuko Musika Banda izango da 'Mutrikuko Berdela' aipamena jasoko duena hurrengo martxoaren

23an, arratsaldeko 20:00etan, Udaleko pleno aretoan ospatuko den ekitaldiaren barruan. Egun horretan hasi eta martxoaren 31a bitartean hainbat ekintza izango dira herrian.

Bestalde, emakumearen astea amaitzeko ostiral honetarako antolatu den 'haurrentzako antzerki ikastaroa genero ikuspegitik' ekimenerako hiru lagunek eman dute bakarrik izena, beraz 8-12 urte arteko gazteei luzatzen zaie deia anima daitezten eta era horretan ikastaroa gauzatu dadin. Izenak Turismo Bulegoan eman behar dira.

## MENDARO

## Mañana acaba el plazo de inscripción para el curso sobre huertas

■ I. LAZKANO

**MENDARO.** Gracias a la colaboración del Ayuntamiento de Mendaro con el sindicato EHNE, Euskal Herriko Nekazarien Elkartasuna, durante los próximos meses de abril y mayo se impartirá un curso sobre las labores de la huerta dirigido a todos los aficionados a estos pequeños huertos.

Bajo el título 'Cómo empezar en la huerta desde cero', los técnicos del sindicato agrario euskaldun, enseñarán paso a paso todos los procedimientos que hay que llevar a cabo para obtener el mejor rendimiento posible de un huerto.

El temario está compuesto de 7 temas, siendo el primero de ellos una pequeña introducción al mundo agrícola.

Posteriormente se explicará de-



Bonita huerta.

talladamente las características principales de la tierra, los cultivos y la reproducción vegetal.

Después de tener una buena base, entrarán a estudiar las diferentes herramientas que existen en el mercado para trabajar en la huerta.

Para acabar, el curso se cerrará con dos interesantes temas que girarán en torno al diseño de la huerta y los cuidados y la prevención que hay que tener a la hora de trabajar en ella.

El curso comenzará en el mes de abril y consta de 30 horas. Por lo tanto, se alargará hasta el mes de mayo y el horario y los días de la semana en los que se impartirá dependen del número de personas que se inscriban.

Para ello es necesario llamar al número de teléfono 943 65 42 81 o 615 79 81 35 y preguntar por Maider.



Los equipos de rescate acuden en busca del cadáver que se encontraba junto al vehículo. ■ MORQUECHO

## Hallan muerto en un barranco de Eibar a un conductor que desapareció el domingo

Se cree que perdió el control y cayó por una pendiente de 80 metros

El fallecido era un vecino de Ermua, de 59 años, cuya familia había denunciado la inesperada ausencia

■ F. MORQUECHO

**EIBAR.** El cadáver de un vecino de Ermua, Felipe Ugarteburu, de 59 años, que había desaparecido el domingo fue localizado ayer en Eibar junto a su vehículo, a unos ochenta metros de la carretera que une el alto de Ixua con Markina. Los primeros indicios apuntan a que el vehículo se salió de la calzada en una curva cerrada y cayó por una

zona de zarzas con gran desnivel. Eso hizo que hasta ayer los familiares del fallecido y vecinos de la zona no detectasen el lugar del accidente.

En torno a las 9.00 horas de ayer, un particular comunicaba a SOS Deiak la localización de un vehículo pick-up de la marca Mitsubishi. Junto a él se encontraba el cadáver de su único ocupante.

Sus familiares habían denunciado su desaparición el martes. La última pista le situaba en el bar de Ixua, donde el fallecido estuvo el domingo en torno a las 21.00 horas. A partir de ahí se perdió la pista, con lo que se baraja la posibilidad de que en su regreso hacia su casa el vehi-

culo que conducía se saliera de la calzada. La Ertzaintza ha iniciado una investigación para esclarecer las circunstancias del suceso y el cuerpo fue trasladado al Servicio de Patología Forense de Donostia para la realización de la autopsia.

El accidente se produjo en una curva muy pronunciada en el kilómetro 7 de la carretera GI-3950, cerca del barrio rural de Aginaga.

La carretera no presentaba marcas de frenazos. Unos trabajadores que se encontraban en la zona señalaron la presencia de algún pino roto, lo que llevó a los familiares y vecinos del fallecido a buscar en dicho paraje. Así, en la mañana de ayer localizaban el vehículo en una

zona de difícil acceso, con una pendiente del 60%. La falta de valla en el lateral de la carretera hacía que desde arriba no se pudiera apreciar ningún rastro del accidente.

Ertzaintza y bomberos acudieron al lugar para hacer las comprobaciones oportunas y recuperar el cuerpo del fallecido que se encontraba fuera del vehículo.

Felipe Ugarteburu era soltero. Se trata de una persona conocida en Ermua, donde trabajaba como conductor de grúas de gran tonelaje.

► **Vea el vídeo** escaneando con su móvil este código QR



EN BREVE

### Un joven detenido en la autopista con un remolque robado

OIARTZUN

Un joven de 24 años fue detenido el martes de madrugada por la Ertzaintza acusado de sustraer un remolque y de falsificación documental. El presunto autor fue interceptado en el área de servicio de Oiartzun. Los agentes detectaron una furgoneta de Portugal sospechosa, cuyo remolque constaba como sustraído en Francia y que además el número de bastidor estaba oculto por una pegatina. DV

### La defensa de Gamarra dice que no hay pruebas de que sustrajo fondos

ANESVAD

La defensa del ex presidente de Anesvad, José Luis Gamarra, opinó ayer que ni la fiscal ni la acusación han probado que los 7,5 millones de la ONG que supuestamente desvió su patrocinado hayan ido a parar a su patrimonio personal y por lo tanto, pidió su absolución. «No es un premio Nobel en gestión, pero no se ha llevado un euro». EFE

### Herido un hombre tras un choque entre una moto y un coche

MUTRIKU

Un hombre de 78 años resultó ayer herido en un accidente de moto en Mutriku. El suceso se produjo a las 10.20 horas, en la carretera GI-638, cuando un ciclomotor Piaggio y un Volkswagen Golf se vieron implicados en una colisión frontolateral. El conductor de la moto, un hombre de 78 años, sufrió diversas lesiones y fue evacuado al Hospital de Mendaro. DV

## El jubilado de Mallabia recibió las puñaladas en la cara y el cuello

El ensañamiento del homicida podría desmontar el móvil del robo como primera hipótesis del crimen

■ A. HERAS/ A. LASUEN

**ERMUA.** Jaime Olañeta Urreta, el hombre de 68 años asesinado en su propio coche el pasado viernes en la localidad vizcaína de Mallabia, recibió numerosas puñaladas en la cara y el cuello, según los primeros indicios recogidos en el escenario



Un policía busca pruebas en el escenario del crimen. ■ IGNACIO PÉREZ

del crimen. También presentaba heridas de arma blanca en un costado. El ensañamiento con el que el homicida se cebó con la víctima podría poner en duda la hipótesis del robo que manejaba la Ertzaintza en un primer momento al haber desaparecido la cartera del jubilado. Tal cantidad de cortes indicaría un motivo personal y no sólo económico.

La Policía autonómica continúa con la investigación para dar con el autor del homicidio, que hasta el momento sigue en paradero desconocido. El juzgado de Durango que instruye el caso ha decretado el secreto del sumario.

Olañeta, uno de los seis hermanos de una familia, muy conocida en la vecina localidad de Ermua, estaba soltero y vivía solo en una casa unifamiliar situada a unos 20 metros del lugar del crimen, en el barrio Osma del alto de Trabakua, dentro del término municipal de Ma-

llabia. El hombre, prejubilado por motivos de salud, había ejercido como representante de joyeros.

Un sobrino de la víctima que iba a visitarle en moto descubrió el cuerpo ensangrentado de su tío dentro del Peugeot 207 blanco, en torno a las cinco y diez de la tarde del pasado viernes. El vehículo estaba estacionado en un pequeño parking próximo a su vivienda, donde Jaime Olañeta acostumbraba a echarse pequeñas siestas al sol. La gran cantidad de sangre llevó al familiar a pensar en un primer momento que habían disparado contra su tío, aunque en realidad el arma homicida fue un arma blanca.

El turismo de la víctima fue recogido por la Ertzaintza y trasladado hasta la comisaría de Erandio, donde tiene su base la Policía Científica de la Ertzaintza. Los expertos analizaron el habitáculo en busca de pruebas.

# El censo de perros de razas peligrosas en Ermua se duplica en el último año

Una nueva normativa municipal, aprobada hace un año, obliga a llevar a estos animales atados y con bozal

✱ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Ermua cuenta en la actualidad con 21 perros potencialmente peligrosos incluidos en el Registro Municipal. En algo más de un año se ha doblado la cifra, ya que en 2010 eran 11 los perros de estas características en la villa. Además cuenta con 36 licencias para conducir este tipo de perros, ya que en cada familia puede haber más de una persona que los pasee.

La ordenanza municipal de tenencia y cuidado de animales que aprobó en 2010 la administración local se adscribe a las normas incluidas en el Decreto 101/2004 del Gobierno vasco.

En esta normativa se aclara que cualquier persona no puede pasear un perro de la raza 'Akita Inu', 'American Staffordshire terrier', 'American pit-bull-terrier', 'dogo argentino', 'fila brasileiro', 'rotweiler', 'staffordshire bull terrier' o 'tosa-inu'.

Para poder tener en regla los papeles el perro deberá estar censado en el registro y la persona que lo pasee deberá tener la licencia que le capacita para llevarlo en lugares públicos. Además, se establece que se deberán llevar consigo los documentos que acrediten el cumplimiento de las condiciones.

Estos canes se deberán pasear con bozal adecuado a su tamaño y raza, así como con una cadena o correa resistente no extensible de menos de dos metros de longitud, no pudiendo circular sueltos en ningún supuesto y bajo ninguna circunstancia. Tampoco se puede llevar a más de uno de estos perros y queda prohibida la utilización de arneses.



Dos personas pasean a un can de estas características con correa y bozal. ✱ EL CORREO

## LOS DATOS

► **Registro.** 21 perros potencialmente peligrosos están inscritos en el Registro local que se basa en el Decreto 101/2004 del Gobierno vasco.

► **Licencias.** Hay 36 permisos para personas que manejan a estos animales.

Todos los propietarios de perros potencialmente peligrosos quedan obligados a contratar un seguro de responsabilidad civil por daños a terceros con una cobertura mínima de 120.000 euros, en el plazo de 10 días desde la identificación del

mismo y previamente a la inclusión del animal en el registro correspondiente.

La omisión de la inscripción registral constituye una infracción grave, que se penalizan con sanciones desde los 300 a los 2.400 euros; según la Ley sobre tenencia de animales de 1999.

## Hasta 15.000 euros

Entre las acciones graves se encuentra la de dejar suelto a un animal potencialmente peligroso o no haber adoptado las medidas necesarias para evitar su escapada o extravío, incumplir la obligación de identificar el animal, tener el animal en lugares públicos sin bozal o no sujeto con cadena o la negativa o re-

sistencia a suministrar datos o facilitar la información requerida por las autoridades competentes o sus agentes.

Las sanciones mayores, es decir, las establecidas como muy graves alcanzan multas desde 2.400 euros hasta 15.000 euros. Aquí se incluyen el abandono de estos animales, no poseer licencia, vender o transmitir un animal potencialmente peligroso a quien carezca de licencia o adiestrar animales para activar su agresividad o para finalidades prohibidas o la organización o celebración de concursos, ejercicios, exhibiciones o espectáculos de animales potencialmente peligrosos destinados a demostrar su agresividad.

## EN BREVE

### Jornada de extracción de sangre en Ermua

#### UNIDAD MÓVIL

✱ La asociación de Donantes de Sangre de Ermua, Dosaner, celebra hoy una nueva jornada de donación en sus instalaciones de la Avenida de Bizkaia y en la Unidad Móvil que se desplaza por toda la provincia. El horario de las sesiones es de 9.15 a 14.00 horas y de 16.30 a 21.00 horas. El día 30 de este mes también se llevará a cabo en el colegio de San Lorenzo para los donantes de esta zona.

### Venta de boletos de lotería para la AACC

#### SORTEO EN ABRIL

✱ Las voluntarias de la Asociación contra el Cáncer de Ermua venderán los boletos de lotería para el sorteo del próximo 14 de abril, en el que la Asociación contra el cáncer será la beneficiaria. Será mañana y el sábado, en horario matutino, en las calles centrales de Ermua. Volverán a repetir esta venta el próximo martes y jueves por la tarde, también en el centro de la localidad.

### Clausura de la escuela de Padres y Madres

#### EL MARTES, EN LOBIANO

✱ El próximo martes se celebrará el acto de clausura del programa 'Aula de Encuentro para padres y madres' de este curso. Este se llevará a cabo de 17.30 a 19.30 horas en Lobiano Kultur Gunea. Están invitadas todas las personas que han participado en él. Durante el acto se desarrollará un encuentro en el que se podrá participar junto con los hijos e hijas. La Escuela de Padres y Madres trata de aportar herramientas adecuadas a las familias para evitar futuros conflictos o problemas.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora	010
Ermua	943 176 322

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

Nos hay sesión

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

**Declaración de guerra (VOS)** 20.30

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. \*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

## TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Las Heras (Fermin Calbetón, 19).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zeharkale, 2).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Las Heras (Fermin Calbetón, 19. Eibar).

# El jubilado de Mallabia recibió numerosas puñaladas en la cara y el cuello

El ensañamiento con que el homicida se cebó con la víctima podría desmontar el móvil del robo como primera hipótesis del crimen

■ A. HERAS / A. LASUEN

**BILBAO / MALLABIA.** Jaime Olañeta Urdaneta, el hombre de 68 años asesinado en su propio coche el pasado viernes en la localidad vizcaína de Mallabia, recibió numerosas puñaladas en la cara y el cuello, según los primeros indicios recogidos en el escenario del crimen. También presentaba heridas de arma blanca en un costado. El ensañamiento con el que el homicida se cebó con la víctima podría poner en duda la hipótesis del robo que manejaba la Ertzaintza en un primer momento al haber desaparecido la cartera del jubilado. Tal cantidad de cortes indicaría un motivo personal y no sólo económico.



Un policía busca pruebas en el escenario del crimen. ■ IGNACIO PÉREZ

La Policía autonómica continúa con la investigación para dar con el autor del homicidio, que hasta el momento sigue en paradero desconocido. El juzgado de Durango que instruye el caso ha decretado el secreto del sumario.

## Abundante sangre

Olañeta, uno de los seis hermanos de una familia muy conocida en la vecina localidad de Ermua, estaba

soltero y vivía solo en una casa unifamiliar situada a unos 20 metros del lugar del crimen, en el barrio Osma del alto de Trabakua, dentro del término municipal de Mallabia. El hombre, prejubilado por motivos de salud, había ejercido como representante de joyeros.

Un sobrino de la víctima que iba a visitarle en moto descubrió el cuerpo ensangrentado de su tío dentro del 'Peugeot 207' blanco,

en torno a las cinco y diez de la tarde del pasado viernes. El vehículo estaba estacionado en un pequeño parking próximo a su vivienda, donde Jaime Olañeta acostumbraba a echarse pequeñas siestas al sol. La gran cantidad de sangre llevó al familiar a pensar en un primer momento que habían disparado contra su tío, aunque en realidad el arma homicida fue un arma blanca.

## Dolor en el funeral

El turismo de la víctima fue recogido por la Ertzaintza y trasladado hasta la comisaría de Erandio, donde tiene su base la Policía Científica de la Ertzaintza. Los especialistas rastrearán el habitáculo en busca de pruebas que puedan identificar al autor de las innumerables cuchilladas que presentaba el cuerpo de la víctima. Al parecer, antes del crimen se produjo un forcejeo en el interior del automóvil entre Jaime Olañeta y su asesino.

El funeral se celebró el pasado martes a las siete de la tarde en la parroquia de Santiago Apóstol de Ermua, localidad en la que él hacía su vida, entre muestras de dolor de sus numerosos familiares.

Su entorno le describe como «una persona tranquila y muy independiente». Normalmente comía fuera de casa, en Berriz. Algunas veces «echaba su 'siestita' en el coche, escuchando la radio, al soledito, antes de entrar en casa. No se metía con nadie, daba sus paseos, cada vez menos, y se acostaba pronto», afirman los que le conocían.

# Arrojan una tele de 50 pulgadas a los patrulleros que les seguían por robar en bares cántabros

■ ERLANTZ GUDE

**CASTRO.** La Guardia Civil ha anunciado la detención de dos individuos de nacionalidad rumana y residentes en Bizkaia, sospechosos de la comisión de al menos catorce robos en establecimientos de hostelería de Cantabria. El instituto armado activó un operativo especial ante la oleada de asaltos y tentativas registradas en la región durante los últimos meses, que se han cebado especialmente con la zona oriental. El dispositivo obtuvo sus primeros resultados el 8 de marzo, cuando, después de perpetrar un robo con fuerza en un bar de Camargo, los autores huyeron en una furgoneta.

Agentes de la Guardia Civil localizaron el vehículo en Laredo, lo que provocó que los asaltantes lanzasen varios objetos contra el coche patrulla, entre ellos un televisor de 50 pulgadas que impactó contra el parabrisas. La persecución se reinició hasta que la furgoneta fue interceptada en la pedanía castreña de Ontón, donde los tres sospechosos intentaron escapar a pie, siendo detenido uno de ellos. En el interior del vehículo se hallaron casi 1.800 euros y 273 cajetillas de tabaco.

El equipo de Policía Judicial de la Guardia Civil de Castro inició una investigación que llevó a los agentes a Rekalde. Allí, localizaron un vehículo que podían estar utilizando los sospechosos. En la noche del 9 de marzo, comprobaron cómo dos personas accedían a su interior extremando las medidas de seguridad. Al verse sorprendidas, intentaron darse a la fuga, siendo detenida una de ellas. La Guardia Civil concluyó entonces que los asaltantes perpetraban robos en Cantabria y regresaban después a Bizkaia. Accedían a los establecimientos, forzando las cerraduras o rompiendo los cristales. Su objetivo eran las cajas registradoras y máquinas tragaperras, además de tabaco y televisores.

## EN BREVE

### Una mujer de 81 años herida en un atropello

■ GERNIKA

■ Una mujer de 81 años resultó herida ayer al ser atropellada por un turismo en Gernika, según informó el Departamento de Interior. El accidente se produjo a las 12.40 horas en la calle Goikoibarra de la localidad vizcaína. Por causas que investiga la Ertzaintza, un turismo 'Volkswagen Passat' arrolló a la mujer. Debido al fuerte impacto, la víctima tuvo que ser trasladada al hospital de Cruces.



Un agente se descuelga hasta los restos del todoterreno accidentado, que fue localizado entre los barrios de Ixua y Aginaga. ■ FÉLIX MORQUECHO

# Hallan muerto en Eibar al pie de un barranco a un conductor que desapareció el domingo

■ A. LETE / A. LASUEN

**EIBAR.** La Ertzaintza localizó ayer el cadáver de F. U., un vecino de Ermua de 59 años fallecido al parecer tras salirse de la calzada el turismo que conducía en la carretera del alto de Arrate y precipitarse por un ba-

rranco. Sus familiares habían denunciado la desaparición a última hora de la tarde del domingo. La víctima, que se acababa de mudar a Eibar, mantenía contacto diario con su familia y fue su hermana, extrañada ante la falta de noticias duran-

te el domingo, la que acudió a la comisaría de la Ertzaintza.

Minutos antes de las nueve de la mañana de ayer un particular informó sobre un turismo accidentado en la subida al alto, cerca del barrio eibartarra de Ixua. Al parecer, el vehículo se habría salido de la calzada y precipitado por un barranco hasta quedar a unos cien metros de la carretera, en una zona abrupta con un fuerte desnivel, de difícil acceso y rodeada de zarzas. Según las primeras hipótesis que maneja Interior, el conductor habría sa-

lido despedido de su todoterreno 'Mitsubishi L-200'. Vecinos de la zona dicen que no se apreciaban signos de frenada en la calzada.

Un facultativo se desplazó hasta el lugar de los hechos y confirmó el fallecimiento. El cuerpo fue trasladado al Servicio de Patología Forense de San Sebastián para realizarle la autopsia. Según los familiares de la víctima, la última que se vio a F.U. fue el domingo, hacia las 9.00 de la mañana. A partir de ahí se pierde el rastro sobre las circunstancias que rodearon el suceso.